

# ESPECES INVASIVES EN MEDITERRANEE

Plus de 1000 espèces nouvelles ont été introduites dans les 40 dernières années en méditerranée.

Sur ces 1000 espèces 50 sont considérées comme invasives,

Leurs lieux d'arrivée :

81% par le canal de suez

13% par les navires (ballastage, coque )

3% par l'aquaculture

Le reste par la mer noire et le detroit de Gibraltar

10 milliards de m<sup>3</sup> d'eau de mer sont transportés aux quatres coins du monde chaque année par le ballastage des navires.

Jusqu'a la deuxième moitié du 20<sup>e</sup> siècle, les espèces sont restées cantonnées dans la méditerranée orientale.

La montée en température de la méditerranée occidentale et l'augmentation de la salinité de son eau, créant un environnement plus accueillant, les nouvelles espèces s'installent.....

Des poissons flûte ont été observés pour la première fois à Poquerolles en 2007

Des poissons lapins ont été observés à Marseille en 2008

Un poisson ballon a été pêché à Gruissan en 2014

Je citerai pour exemples, déjà sur place en nombre :

Le barracuda observé en 1970 sur nos côtes, actuellement jusqu'à Marseille (température plus fraîche à l'ouest > courant ligure)

La dorade coryphène apparue récemment (vitesse de pointe 100km/h).

Le tassergal originaire de la mer noire et de la mer de marmara.

